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近 年 来 ，我 市 文 明

创 建 持 续 发 力 ，城 乡 风

貌 日 新 月 异 ，农 村 经 济

发 展 走 向 多 元 。 不 过 ，

随 着 农 产 品 产 量 增 加 ，

“马路摊点”数量也随之

增 加 。 以 唐 先 镇 为 例 ，

每 到 水 果 销 售 旺 季 ，大

永线沿线两侧往往出现

大 量 摆 摊 设 点、占 道 经

营 等 行 为 ，不 仅 影 响 市

容市貌，还带来了交通安全隐患。

为此建议：加大各主要道路沿线“马路摊点”整治力度，推

动精细化管理，从道路安全角度出发对季节性临时售卖点进

行整治，并对停车占道的购买行为进行抓拍，实施教育处罚；

镇（街道、区）因地制宜设置农产品销售场地，引导摆摊农户规

范、有序、集中销售，从根本上杜绝“马路摊点”。

整治“马路摊点”消除道路隐患

胡子贵（唐先五村党支部书记、村委会主任）

近年来，在社会各界

的关心和支持下，唐先小

学屡创佳绩，教学质量在

乡村同类别学校中走在

前列，特色教育品牌日益

凸显，唐先小学女子篮球

队连续八年获得省赛冠

军。但是，当前校园的办

学环境和硬件设施亟待

改善。

唐先小学是一所百

年老校，现有教学班24个，目前借用唐先初中场地办学已有9

年。报告厅、运动场地等公共设施均需向初中临时借用，且校

区地块已没有拓展空间，唐先小学迁建工作迫在眉睫。

为此建议：为促进唐先教育事业的长远发展，建议尽快确

定和推动唐先小学迁建项目，为孩子们创造更优质的学习环

境。

加快推进唐先小学迁建工作

施红旭（唐先二村党支部书记、村委会主任）

近年来，市委、市政

府高度重视人居环境提

升 工 作 ，生 态 绿 道 建 设

如火如荼。绿道建设对

于 改 善 生 态 环 境 、完 善

城 市 基 础 设 施 、提 高 居

民生活品质等具有重要

作 用 。 但 目 前 ，我 市 在

绿道管理中仍存在小摊

贩 占 道 经 营 、人 车 混 行

等诸多问题。

分析其原因有几点：一是市区交通设施不完善，“机非分

离”不到位，非机动车辆驶入绿道情况时有发生，易与行人发

生碰撞，造成事故纠纷。二是绿道管理不到位，绿道出入口较

多，电动自行车、摩托车、三轮车等随意进出，易发生交通事

故。

为此建议：对绿道上行驶的摩托车和非机动车加强管控，

严禁其驶入，确保行人安全；完善道路“机非分离”设施，确保

非机动车在非机动车道上行驶，不要驶入绿道。

加强城市生态绿道管理

陈敏（永康市城投工程建设有限公司副经理）

随着农村经济快速发

展，农村用电需求也日益增

长。同时，部分村庄电压不

稳、供电能力不足等问题日

益凸显，农村居民用电保障

问题亟待解决。

分析其原因有以下

几点：一是部分农村电网

规划滞后，导致一些新建

房屋用电接入困难。二

是供电设施存在老化、变

压器容量不足等问题，用电严重超负荷，难以满足居民用电需

求。三是村集体用于电力配套设施建设的经费压力过大，远

超其能承担的范围。

为此建议：加强农村电网规划建设，确保电网建设合理布

局、结构优化，与住宅区发展同步；及时更新老化严重的供电

设施，根据农村居民增长的用电需求提高变压器容量。加大

对农村用电设施建设的资金支持，减轻村集体经费压力，保障

农村居民用电需求。

保障农村居民用电需求

施丰（唐先四村党支部书记、村委会主任）

目前，大永线二期工程

已完工，雅堂村雅世线至大

永线路口处虽新建了红绿

灯，但交通拥堵情况仍时常

发生。

分析其原因：一是雅

世线为双向双车道，右转、

直行、左转车辆均位于同

一车道。红绿灯设置后，

右转车辆无法直接通行，

加剧了道路拥堵。二是雅

世线来往货车较多，且该路口附近人流量大，整体交通环境复

杂。路口附近的上新屋小微园、永康市北部农业共富孵化中心

（灾后安置）项目等工程正在建设中，后续安全问题会更加突出。

为此建议：在雅堂村雅世线路口南侧拓宽一条车道，新增

车道进行左转车辆分流，缓解该处路口交通拥堵问题。

上考村至石湖坑村

（石湖线）道路由于种种

原因，道路坑洼，且原先

水泥路因铺设安装污水

管道、自来水管网、天然

气管网等，经过多轮开挖

回封，回封部位与原道路

无法整体连接。此外，部

分水泥路面被工程车压

毁 ，不 仅 影 响 了 村 容 村

貌 ，还 存 在 众 多 安 全 隐

患，对村民出行造成极大不便。

为此建议：对该段道路进行提档升级、全面改造。实施道

路“白改黑”提升改造，铺设沥青路面，方便百姓出行，有效提

高道路使用效率，延长道路使用寿命，整体提升乡村面貌，进

一步促进城乡融合快速发展。

实施上考村至石湖坑村（石湖线）
道路“白改黑”提升改造

王钢琴（浙江紫微建筑工程有限公司技术中心负责人）

拓宽雅堂村雅世线至大永线路口
改善交通拥堵情况

王友盛（秀岩村村委会副主任）

代表团建言献策

融媒记者 王玙铮

建言履职惠民生

凝心聚力谋发展

唐先镇代表团充分调研积极献策
1月24日下午，唐先镇代表团分组讨论会场井然有序、气氛活跃。代表们带着前期充分调研成果，结

合政府工作报告内容踊跃发言，在聚焦社会热点、传递百姓心声的同时，凝心聚力为永康经济社会发展建
言献策。

今年，来自唐先镇代表团的市人大代表们都带来了哪些建议，讨论了哪些重点话题？一起来看
看。


